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第２回学校運営協議会の記録

日時 令和元年７月９日（火）１３：４５～１５：１５ 場所 祇園小会議室

出席者 熊田委員、鹿倉委員、羽入委員、浅和委員、吉住委員、大貫地域学校協働活動推進員

谷田部校長、膝附教頭（司会）、村上教務主任（記録）、熊倉教諭（地域連携教員）

配付 特になし

資料

１ 話し合い

(1) 今年度、学校運営協議会で協議したいこと ～委員からの提案～

ア あいさつ運動について

（熊田）二中合同クリーン活動への地域の方の参加呼びかけをしているように、あいさつ

運動への参加を呼びかけたい。９月２０日の３校合同学校運営協議会のときに、

協議する予定である。

（吉住）スクールガードをやっていて、去年より今年の方が大きな声で挨拶していると感

じる。

（熊倉）以前は、小学生も中学校へ行ってやっていたが、移動がたいへんなので、今は、

中学生が部活動ごとに出身小学校にきて、小学校の集会企画委員と一緒に、門か

ら昇降口の間に立って挨拶運動をしている。

（熊田）年６回のうち、もうすでに３回やっている。この後は、９月、１０月、１１月に

月１回ずつ。せめて最後の１回はやれるよう、回覧板で地域に呼びかけたい。

イ ソフトバレーボールについて

（浅和）ソフトバレーボールの指導ができる。年に何回か時間をとってもらえれば、教え

られるのだが。

（谷田部）昨年度は、親子レクで指導していただいた．今年度、親子レクをなくしたので、

５年生の体育の授業のみになる。

（熊倉）体育の年間計画を見て、担任と相談して、連絡したい。

（浅和）「元気わいわい南河内」で指導した子どもたちが、高校の部活動で活躍している。

技術を身に付けると自信が持てる。進路にもつながる。クラブの時間にも教える

ことはできるのだが。スポーツを通して、学校と地域との距離を縮めることにつ

ながると思う。

ウ 地域と学校との距離を縮める取組について

（吉住）暑さ対策のために、運動会の時間短縮をする傾向があるが、地域の人と一緒にや

れる種目があると盛り上がるのではないかと思う。地域ごとのリレーとか玉入れ

とか。また、国分寺小では、平日、教室を開放して、高齢者の「はつらつ体操」

をやっている。休み時間に子どもたちがのぞきに行っていると聞いた。普段から

顔を合わせていれば、運動会に入りやすいし、学校に協力したいと思うのでは？
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そして、スクールガードを増やすことにもつながる。地域の団結につながる。

（熊田）地域の人を取り込むのに、学校で接点をつくるということですね。

（谷田部）運動会の種目を増やすのは難しいかもしれないが、今やっている玉入れに、地域

の方に加わっていただくことは可能だと思う。以前勤務した学校で、子どもがそ

の場で高齢者席や観覧席に行って、高齢者だと思う人に「一緒にやってください」

と声をかけて一緒にやっていただいた。たくさん人数が集まった方が勝てるので、

子どもたちは一生懸命誘っていた。なぜか、私も誘われた（笑い）。ぜひ、検討

したい。

（熊田）８月３１日（土）の親子美化活動への地域の方の協力依頼を、回覧板で回したい。

しかし、ピンポイントで依頼した方がご協力いただけるのではないか。グリーン

クラブやシルバー大学校のＯＢにも声をかけたい。

(2) 地域・学校に関する情報交換 ～これまでやっていた取組について～

ア 学校と地域の防犯安全教室（７月９日）について

（熊田）これからも年１回はやってもよいと思った。

（吉住）今まで何気なくスクールガードをやっていたが、笛やケータイを持っていくとい

いと思った。

（谷田部）時間が１６：３０から、と参加しにくい時間帯だったという保護者もいた。

通報も「間違っていたらどうしよう」などど躊躇せずに、間違えであってもよい

から、すぐに通報してほしいということが分かってよかった。

（羽入）通報の時「どのように言ったらよいのか」パニックになってしまうと思う。警察

の方から質問してくれて、それに答えるだけでよいことが分かって、安心感がも

てた。

（浅和）不審者を見極めるのが難しい。

（羽入）挨拶しても返ってこない、目を合わせない。

（熊田）そういう人、けっこういる。でも、そういう目で見ることも大切。

（浅和）やってよかった。

（鹿倉）今日、警察から特殊詐欺について丁寧な指導をしていただいたが、情報を知って

いるか知らないかで、違う。

（熊田）大きな事が起こったとき、どれだけ子どもを守れるか。

イ 二中学区クリーン活動について

（膝附）１１月２２日（金）の午後。２５日（月）が予備日。去年より、人が集まるとよ

い。

（熊田）グリーンクラブやシルバー大学校ＯＢにも声をかけましょう。

ウ ギオンジャー・学習ボランティアについて

（羽入）６月２６日、白衣修繕ボランティアの打合せ

７月３日、夏休みの図画作品取りまとめと発送の打合せ

７月４日、学習ボランティアの打合せ

学習ボランティアは、初めての試み。まずは、来週５年生の算数の丸つけをやる。

９月以降のスムーズな活動ができるようにするために、課題がないかどうか、試
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験的に実施する。

エ キンボールについて

（浅和）まずは、９月１２日、１９日にクラブ活動の指導にくる。それ以降の予定は、後

日決める。

オ スクールガードについて

（吉住）医大前を３か所に増やした。セブンイレブンの押しボタン式信号のところに誰も

立っていない。子どもが通過する時間帯がずれていれば、そこもやれる。

（谷田部）ＰＴＡ地区部と相談していただけるよう、伝える。

(3) その他

（熊田）先ほど吉住さんが言っていた「学校開放」「体育館開放」の件だが、以前、太極

拳をどこかでやれないか、探していた人がいた。

（膝附）実際に、土日、体育館を使っているのは２団体ほど。

（谷田部）夜はほとんど使われていない。地域の方は、生涯スポーツ課で借りられることを

知らないのでは？

（熊田）昔は、「祇園コミュニティ」で、地域の人がわらじ作りをしたり、手芸をしたり

していた。空き教室はあるのか？

（谷田部）空き教室はあるが、それぞれにすでに活用している。体育館のミーティングルー

ムは、２階にあり、狭い階段を上らなければならない上、トイレが１階にしかな

いため、高齢者の活用に向いてない。昨年度、「はつらつ体操」の会場に、との

話があったが、断念されてしまった。

（熊田）二中のミーティングルーム（１階）では、社会福祉協議会を通してのサークル活

動が行われている。

（谷田部）そのような部屋があるとよいのだが。

２ 今後の予定

・３回目 １０／１６（水）１３：００～１５：００

・４回目 １２／ ９（月）１０：００～１２：００

・５回目 １／３１（金）１０：００～１３：００（給食あり）

新たな試みとして

・二中学区３校合同学校運営協議会 ９月２０日（金）１４：００～１５：３０

南河内第二中学校において

３ 大貫地域学校協働活動推進員より

熱心な協議をありがとうございました。

地域と学校について、慶応大学のある先生が言った言葉を紹介します。

「いい地域には、いい学校がある。いい学校は、いい地域をつくる一助となる。」

子どもにとって、ここはふるさとです。よい環境で学習できること、交流ができること

は、将来にわたってふるさとを大切にしようとする心を育てます。

これからも、学校と地域が共によくなる取組を進めてほしいと思います。


